

# EL OBRERO

ÓRGANO DEL PARTIDO SOCIALISTA EN ELCHE  
Y DEFENSOR DE LAS SOCIEDADES OBRERAS

PRECIOS DE SUSCRIPCION  
En Elche: Número suelto, 10 cts. Un mes, 50 cts.  
Resto de España: Trimestre, 2'00 ptas.  
Extranjero: Trimestre, 2'50 ptas.

Aparece semanalmente  
Toda la correspondencia al Director  
No se devuelven los originales

REDACCION Y ADMINISTRACION  
Centro Obrero (Plaza de Joaquín Costa, 5)  
Paquete de 50 ejemplares, 2'00 pesetas.

## PRIMER ANIVERSARIO VICENTE BARRIO MINGUITO

Hoy 10 de Julio se cumple el primer aniversario de la muerte de un gran devoto del Partido Socialista, de un defensor infatigable de la justa y redentora causa proletaria, de Vicente Barrio Minguito.

Y cuanto más se aleja en el tiempo este suceso triste e inapelable, como es la muerte, más grato nos es a los que estamos al frente de la organización obrera ilicitanos el recuerdo del compañero amable, del amigo sincero, del consejero leal, del maestro cariñoso. Porque Barrio, fué para nosotros todo eso. Su voluntad de hierro y su preclara inteligencia, estuvo un día y otro día y siempre, a la disposición de la clase trabajadora de este bello rincón de Levante. Por eso hoy, al cumplirse el primer aniversario de su fallecimiento, le recordamos con sagrada veneración.

¡Barrio...! Al hablar de Vicente Barrio, de este hombre modelo de honradez y austeridad, acuden en tropel a nuestra mente todos los episodios que más se destacan en la historia de nuestra organización: «célebre huelga de 1905...» «fiestas de los costureros...» «Aumentos en el revés de pita...» «intensas campañas de propaganda por toda España...» «locout patronal...» En todos estos memorables hechos ha intervenido el camarada Vicente Barrio como prestigioso representante de nuestra gloriosa Unión General de Trabajadores.

Desde el año 1905 cuando los alpargateros resistieron valientemente aquella lucha que duró nueve meses hasta el formidable locout patronal del año 1921, Vicente Barrio ha visitado a Elche infinidad de veces: unas para intervenir en nuestras luchas con los patronos, y otras, para celebrar actos de propaganda y para asistir a las fiestas conmemorativas que el proletariado ilicitanos ha llevado a cabo en el curso de su vida. Hemos vivido en constante relación durante muchos años con este luchador tenaz, incansable, que desde muy joven se entregó de lleno al estudio de los problemas obreros, por eso tenía visión clara de los mismos.

El día que se reseña la historia de la organización obrera de Elche,

### Un episodio ¿Pablo Iglesias, santo?

En agosto de 1906 salimos para San Sebastián Iglesias, un socialista «de cuyo nombre no quiero acordarme» y yo. En el mismo departamento en que viajábamos iban dos caballeros, un sacerdote y un argentino. Se entabló conversación, recayendo esta sobre la «cuestión social» y la persona de Pablo Iglesias. Uno de los caballeros se despachaba a su gusto sacando a relucir todo el repertorio de aquella época, desde el famoso gabán de pieles hasta el engaño a los obreros para sacarles el dinero. El sacerdote asentía, y los otros comentaban con frases duras que hubiese autoridades que consintieran tales libertades y no castigaran al agitador.

Quise contestar como merecían aquellos señores, pero las miradas del Maestro me contuvieron; él mismo intervino y sin asomo de disgusto empleó razones para desvirtuar las afirmaciones de aquellos señores. El argentino dijo que había oído decir muchas veces, desde que había llegado a España, que Iglesias era un pillo; pero él lo creía un hombre honrado y bueno, porque también en Buenos Aires decían del doctor Justo iguales calumnias, y él sabía que era un hombre honradísimo, y que lo que se pretendía era desacreditarlos ante los obreros para que éstos no se uniesen.

A la madrugada, el señor que tan mal hablaba de Iglesias sufrió una indisposición, y para ver si se le pasaba, nuestro compañero sacó de una maleta magnesia, y con verdadera solicitud se la ofreció al paciente, al que le sentó bien, pues le indisposición se le pasó pronto.

Llegada la hora de comer, sacamos la vianda que llevábamos para los tres; los demás hicieron lo mismo, menos el argentino, y nosotros lo invitamos a comer; él aceptó sin cumplidos, con la condición de que en Miranda nos pagaría el café; se lo prometimos, pero Iglesias se negó porque ya no tomaba café. En la fonda de la estación alabó las cualidades de nuestro amigo; estaba encantado de sus razonamientos, pues aunque parecía tan modesto debía de saber mucho. Yo le hice saber que aquel hombre que en el viaje se había visto ofendido y calumniado era Pablo Iglesias. Llegamos a Alsasua, en cuya estación se apeaban los dos caballeros; y ocurrió lo de siempre: los ofrecimientos de casa. Iglesias, puesto de pie, correspondiendo al saludo de despedida del que más le había ofendido, le dijo:

—Muchas gracias, señor. En la calle de tal tiene usted un servidor; me llamo Pablo Iglesias.

El calumniador se le quedó mirando, y le dijo:

—¡Pablo Iglesias!

—Sí, el mismo.

—Pero no será usted Pablo Iglesias el agitador.

—Sí, sí—le contestó nuestro amigo.—Soy el Pablo Iglesias a quien usted ha injuriado tanto, y el que según usted es un bribón.

El charlatán palidece; se le cae la maleta de la mano, que rueda debajo del vagón; salta atolondrado al andén, más corrido que una mona.

El argentino coge las dos manos de Iglesias, y antes de que éste se diera cuenta, se las besó, diciendo:

—Perdone, señor; es el primer santo que he besado en mi vida.

VICENTE BARRIO

la augusta figura de Vicente Barrio ha de destacarse forzosamente.

Pertenecía este querido camarada que hoy con sentimiento los trabajadores ilicitanos recordamos su muerte, a los llamados tiempos heroicos cuando tan peligroso era actuar en socialista, pero Barrio, lo mismo que Iglesias, Mora, Quejido, Vera y otros se manifestaban resuelta y decididamente en ese sentido.

El Elche socialista, el Elche obrero, quería entrañablemente a Vicente Barrio.

Hoy, ante el primer aniversario de su muerte, rendimos tributo de admiración y respeto a este maestro.

\* \* \*

Las banderas de las distintas Sociedades domiciliadas en la Casa del Pueblo, aparecen hoy en la fachada de la misma ostentando grandes crepones negros como sentido recuerdo por la muerte de Vicente Barrio. El Sindicato del ramo de la Alpargata ha cursado telegramas de pésame a la familia de Barrio y a la Ejecutiva de la Unión General de Trabajadores.

### Vicente Barrio Minguito

En su primer aniversario

¡Espíritu sagaz; noble y austero,  
cortado por la lucha cotidiana,  
su esfuerzo fué crear para el mañana,  
un dulce bienestar a todo obrero!

¡Su vida dedicada por entera  
a que la libertad viviese ufana  
brillando como el Sol, luz soberana  
que a todos trata y mide en un rasero!

¡Mi pueblo le idolatra y le venera,  
y si el hacer milagros dado fuera...  
no dudo que empuñara su partida,  
llegando hasta su humilde sepultura  
y allí, sobre su helada imagen pura,  
volver con el aliento, a darle vida!

R. LLORET MARTINEZ

Ante el aniversario de la muerte de Vicente Barrio, los costureros ilicitanos deben reafirmar su fé a la organización obrera.

## Lecturas socialistas

El avanzado republicano Marcelino Domingo, publicó hace unos días, en «La Libertad» de Madrid, un artículo, en el que pone de manifiesto el estado actual de las fuerzas socialistas alemanas con motivo del Congreso Socialista celebrado en Kiel; y nosotros, entusiastas decididos de aquellas organizaciones en las que dominan la potencialidad y la disciplina, hemos caído en la tentación de extraer lo más saliente del artículo de Marcelino Domingo, en el supuesto de que ha de agradar ello a la «Agrupación Socialista» de la localidad.

La fuerza actual del gran partido socialista alemán, según Marcelino Domingo, suma 829.500 miembros cotizantes; de ellos 165.000 mujeres. La mayor agrupación es la de Hamburgo: comprende 70.000 afiliados. El partido socialista alemán, sigue anotando el articulista, tiene 151 diputados en el Reichstag; 168 en diferentes Dietas; 6.675 consejeros municipales; 708 alcaldes; 184 periódicos con 1.100.000 suscriptores, y 175 imprentas. El presupuesto actual del partido es de siete millones y medio de marcos. ¿Se advierte con estas cifras la potencialidad de ese organismo político? A diferencia del partido socialista francés y del partido socialista inglés, seguimos copiando a Marcelino Domingo, en que los intelectuales representan un porcentaje ponderable, en el partido socialista alemán los militantes intelectuales son en cantidad exigua: el 75 por 100 de sus componentes, son obreros; el 20 por 100, empleados; el 5 por 100, artesanos o jefes de empresa, y el 2 por 100 solamente ejercen una profesión liberal.

¿Por qué hace resaltar Marcelino Domingo en este recuento de las fuerzas socialistas alemanas, el anterior estado de selección que respecta a la profesión de sus miembros? Veámoslo.

En el Congreso de Kiel, se ha discutido una proposición de los grupos de izquierda del partido, oponiéndose a toda alianza con los partidos burgueses por avanzados que estos fueran. Tres tesis se han sostenido en torno de esta proposición. La primera, la de sus firmantes. De acordar alguna alianza, los partidarios de esta tesis abogan porque ella se practique con los comunistas, constituyendo el frente único obrero. La segunda tesis ha sido aprobada por Loebe, presidente del Reichstag. Esta segunda proposición, parece tender a conseguir el acomodamiento del partido socialista apoyado en la República implantando las reformas sociales por las que lucha el proletariado, sin llegar a la inteligencia con ninguna otra fuerza. Esta tesis fué abandonada antes de la votación. La tercera tesis, es apoyada por las figuras más significadas y responsables del partido: Hiferding y Severing. Hiferding sobre todo, es, no sólo en Alemania, es-

cribe Marcelino Domingo, sino en el mundo, uno de los intérpretes más inteligentes del marxismo y uno de los pensados, es que ha expresado conceptos más categóricos respecto al desenvolvimiento y orientaciones de la economía contemporánea. En esta tercera tesis, se aboga por la inteligencia de los socialistas con los partidos demócratas burgueses, ya que los socialistas, aún con su fuerza, no son suficientes para constituir un gobierno,—ha argüido Severing. Si en 1925—agrega—cuando los grandes industriales con los agricultores se alzaron contra los obreros, habría desaparecido la república y nosotros no estaríamos hoy aquí, si en aquellas circunstancias no hubiéramos ocupado el Gobierno. Más rotundamente Hiferding ha terminado así: «Los socialistas están obligados a defender la democracia y la República por todos los medios. Uno de estos medios, el principal, es la participación en coaliciones gubernamentales como la que subsiste en Prusia. Si Alemania no ha sido presa ni del bolchevismo ni del fascismo lo debe a Braun y a Severing, que han podido por estas conjunciones con otras fuerzas, llegar al Gobierno. Precisa, pues, mantener la conjunción para desalojar a las derechas del Poder. Esta tesis, presentada por Hiferding, en el Congreso de Kiel, triunfó por 225 sufragios contra 85: 142 de mayoría.

Después del reciente Congreso de los socialistas franceses y después, sobre todo, de este Congreso de Kiel, acaba escribiendo Marcelino Domingo, no existe ambigüedad en la orientación de los núcleos más responsables y representativos del socialismo europeo. Los disconformes con esta orientación, que existan, lógica y honradamente, sólo tienen un camino: el comunismo.

Parece ser, que el partido socialista español abunda en esta orientación acentuada en el reciente Congreso socialista de Kiel, entendiéndolo nosotros que lo hace muy acertadamente.

¿Pretendería, Marcelino Domingo, con su demostración del estado de selección que respecta a la profesión de los miembros que componen el gran partido socialista alemán, en el que en su mayoría abundan los obreros, decirnos, que no por ser trabajadores dejan de ser inteligentes?

VICENTE SANSANO FENOLL

30 Junio 1927.

## Previsión Social

Mutualidades escolares  
y el seguro infantil

II

Explicado ya el objeto y alcance de la Mutualidad Escolar en el número anterior, nos resta analizar aunque sea muy sucintamente los beneficios que la misma reporta colectiva e individualmente a sus asociados.

Mediante la práctica de las operaciones que la Mutualidad Escolar rea-

liza, se va inculcando en los niños, las ideas de Asociación, Ahorro y Previsión, cuyos fines influyen decisivamente en el ánimo del legislador al implantar esta Institución, llamada a producir frutos de inestimable valor en la clase infantil.

Merced a la benemérita clase del Magisterio escolar, cuya labor a desarrollar nunca podrá limitarse en los cuestionarios oficiales, la escuela ha sufrido una honda transformación, pudiendo asegurarse no solamente que ha sido modificado el plan de enseñanza en lo que afecta a la parte pedagógica de la misma, sino que el ambiente ha sido también renovado por el influjo ejercido por la sociedad en general, habiendo desaparecido y borrado aquel aspecto de aislamiento en que se hallaba el Maestro y la escuela, al establecerse el contacto y relación que naturalmente había de existir entre la misma y las demás instituciones.

Fruto hermoso de tal renovación y demostración elocuente del cambio, la tenemos hoy palpitante con la campaña llevada a cabo por el insigne colaborador de «El Sol» Luis Bello, que ha consagrado enteramente sus energías a despertar en todas las clases sociales, ese amor que existía latente en la mayoría del pueblo y al que le faltaba el impulso de la pluma del gran periodista.

¿Qué mejor ocasión que la presente, para que la Junta que constituye la Mutualidad Escolar sea la que a su vez se encargue de buscar los individuos que han de formar también, la Junta de Amigos de la escuela que con tanto tesón ha propugnado el aludido periodista?

Sintetizando, podemos hoy decir que la escuela se ha socializado, en el mejor sentido de esta palabra.

Una de las virtudes propias e inherentes a la Mutualidad Escolar es el Ahorro.

El ahorro escolar es el tipo más modesto del pequeño ahorro, aún cuando en fuerza educadora sea quizá el más potente.

Muchos desisten de iniciar una cuenta de ahorro porque sus imposiciones las consideran pequeñas, pero los que tal piensan, olvidan seguramente que la constancia y regularidad en las imposiciones, logrará lo que su imprevisión no ha podido vislumbrar.

Conocido es de todos que, las obras trascendentales y decisivas de la humanidad se deben más a pequeñas causas que a grandes y rápidos movimientos.

Si las primeras impresiones recibidas por los niños en la escuela se graban de forma indeleble en su imaginación ¡qué de frutos no podremos esperar de las enseñanzas que les proporcionará el ahorro!...

Si desde la infancia adquiere ya el futuro ciudadano la virtud del ahorro, habremos logrado la desaparición de la mendicidad, terrible plaga que azota a la sociedad, originada por aquellos que se preocuparon demasiado

del presente y se desentendieron demasiado del porvenir.

Es deber de todo ciudadano coadyuvar en la medida de sus medios a la realización de esta obra y mucho más en la época actual en que la estabilidad de los gobiernos depende casi en absoluto de la orientación dada a sus Ministerios de Hacienda, por ser la base principal en que se apoyan la independencia y libertad de los pueblos.

Toda la obra pedagógica puede afirmarse que es obra de Previsión, es decir, de visión del tiempo futuro. Cuanto dice y enseña el Maestro en la escuela es para el día de mañana. En la escuela no existe el presente sino como accidente preparatorio del porvenir. Cada lección es una anticipación del tiempo futuro, para analizarlo y conocerlo, y de esta forma prevenimos contra sus infortunios.

La escuela fomentando la virtud de la Previsión es la conquistadora del porvenir y el Maestro, es el caudillo que lleva a los niños a esta gran conquista, convencido por las enseñanzas de una ciencia que ha penetrado en la escuela para formar parte de su plan de trabajo, al igual que la aritmética, la Geografía, etc.

Padres de familia, si el mayor y más preciado legado que un hijo puede recibir de su padre es una buena educación y sólida cultura, solamente os pedimos desde estas líneas que, las enseñanzas recibidas por vuestros hijos en la escuela, tengan la acogida y el estímulo necesario en el hogar, para que no decaiga un momento el amor del niño hacia esta obra que ha de contribuir en gran parte al engrandecimiento de nuestra patria.

Para dar una idea del valor que significan las aportaciones, lo ilustramos (en un ejemplo).

Un niño de 5 años ahorra todas las semanas 25 cts. o sean 15 pesetas al año, cuya cantidad impone en su cuenta de seguro infantil, y al llegar a los 25 años tendrá constituido, a capital reservado, la siguiente dote:

Por su ahorro e intereses. . .	374'53
Por la bonificación del Estado	156'89
Total	531'42

Si las imposiciones fueran más elevadas naturalmente que la dote constituida se incrementaría en la misma proporción, siendo la dote máxima que se puede formar de Ptas. 12.000.

La Sucursal en esta ciudad de la Caja de Previsión Social del Reino de Valencia, colaboradora del Instituto Nacional de Previsión, aparte de las libretas que expide para los individuos pertenecientes a las Mutualidades Escolares, emite otras libretas individuales cuyas condiciones y beneficios son idénticos a los que disfrutan los mutualistas.

### SE VENDE O ALQUILA

una casa nueva en la calle Alférez Consido, próxima a la Fábrica en construcción de Vda. de Vicente Pérez.

Razón: Plaza San José 1 (Llano) y calle Carretera de Alicante, 9.

## Importante Conferencia

Hoy a las 5 de la tarde, en el Salón grande de Círculo Obrero Illicitano, dará una Conferencia el distinguido compañero de Madrid Wenceslao Carrillo, secretario de la Federación de Metalúrgicos de España, el cual disertará sobre «Organización Corporativa Nacional.»

¡Compañeros que integráis las distintas Sociedades de la Casa del Pueblo, ciudadanos todos, concurrid a escuchar la autorizada palabra del camarada Carrillo!

Desaparece otra figura prestigiosa

## José-María Suárez

«El Socialista» del lunes nos dió a manera de mazazo la triste noticia de la trágica muerte del camarada José-María Suárez, director de «La Aurora Social» de Oviedo.

Noticia, que nos apenó profundamente y nuestro espíritu continúa aun dolorido.

José-María Suárez, desde hace algún tiempo, venía padeciendo desequilibrios mentales producidos por el extraordinario trabajo dedicado diariamente a la organización obrera Asturiana. Este compañero, siguiendo los consejos de la Ciencia, se trasladó a Madrid e ingresó en el Sanatorio de Carabanchel Bajo para poder sanar de la dolencia que sufría. Y, en un momento de desvarío, el enfermo, se arrojó al fondo del estanque que existe en dicho Sanatorio y pereció ahogado. ¡Pobre Suárez!

José-María, era una figura que por sus excelentes cualidades se destacaba en el movimiento obrero y socialista Español.

Era bueno, honrado, trabajador incansable. Fué concejal y diputado provincial elegido por el Partido Socialista.

«José-María lo era todo: orador, escritor, polemista, organizador, hombre de conducta acrisolada, valeroso, modesto hasta la exageración.»

Es otra gran figura que perdemos. Lloremos pues, su muerte.

## Acción Social

Como ordinariamente lo viene haciendo, se reunió el pasado domingo la Redacción y Administración de EL OBRERO, con objeto de conocer la situación del mismo y tomar acuerdos para su buena marcha.

Leyéronse las cuentas y se acordó hacer una plantilla para los anuncios, pues teniendo en cuenta que nuestro semanario es el que más se lee en la localidad como lo demuestra su tirada, consideramos que será un acierto el anunciarse en él.

\* \* \*

Un resurgimiento vital parece que se nota entre los trabajadores illicitanos, en pró de la orga-

nización y esto denota que poco a poco van dándose cuenta del daño que infieren a sus intereses de permanecer desparramados y alejados de la asociación.

Ayer fueron los de la Sección de profesiones y oficios varios los que se aprestaron a formar su organismo y que hoy cuentan ya con buen número de compañeros cofizando.

Luego fueron los camareros, esos compañeros siempre tan indiferentes y alejados del movimiento social, los que constituyeron su Sociedad y que para orgullo de su clase ya están en su casi totalidad afiliados.

Después han sido los zapateros los que reconociendo que la organización ha de ser el baluarte que defiende sus intereses y les libre de la explotación que sobre ellos pesa, los que poseídos de gran entusiasmo acordaron reorganizarse y por cierto que todos demuestran gran interés por que su aspiración prospere, toda vez que ya cuentan con más de doscientos compañeros inscritos en su registro.

Y últimamente, son los compañeros del arte textil, los que nuevamente domiciliados en la Casa Círculo Obrero se deciden a actuar nuevamente con todo entusiasmo por reunir a todos los del ramo en el seno de su organismo. También el pasado domingo celebraron Asamblea General y al final invitado por el compañero presidente les habló Manuel Rodríguez sobre los comités paritarios y las mejoras que con la constitución de este organismo pueden conseguir los trabajadores.

\* \* \*

Tampoco nuestra entusiasta Juventud Socialista permanece inactiva. En la Asamblea del domingo aprobáronse las cuentas y se registraron algunos ingresos al mismo tiempo que se dió un buen avance a la creación de una Biblioteca para la cual ya se tienen recogidas buen número de obras. Animo, jóvenes que el porvenir es vuestro y que nuestro ideal triunfará por que es Verdad y Justicia.

\* \* \*

El martes último celebró el

Sindicato de la Alpargata importante Asamblea General, concurriendo a la misma gran número de compañeras y compañeros del ramo, como había mucho tiempo no había concurrido.

Fueron aprobadas las gestiones del Comité llevadas a cabo durante el trimestre y se votaron proposiciones para que figuren en el orden del día del próximo Congreso de la Unión General de Trabajadores.

El compañero Rodríguez, secretario de dicho Sindicato explicó amplia y detalladamente el alcance del Decreto-ley que reglamenta el trabajo a domicilio, exhortando a los reunidos para que se capaciten debidamente para poder formar parte de los Comités paritarios.

Entre los alpargateros illicitanos se ha iniciado cierta animación y van ingresando en las filas del Sindicato.

## Exposiciones Escolares

Uno de los decretos más simpáticos, fué aquel que disponía que a final de curso se celebraran Exposiciones Escolares, las cuales sirvieran de estímulo a los niños y a sus familias; tenemos entendido, ojalá nos equivocásemos, solo se celebran dichas exposiciones en este fin de curso en las Escuelas siguientes:

Escuela de niños de Sta. María.

Escuela de niñas del Barrio de San Miguel.

En el campo también les celebran los Maestros de Alzabaras Alto y Bajo.

En estas últimas escuelas sabemos que se celebrarán durante los días 9, 10 y 11 de 5 a 8 de la tarde.

## Biblioteca de la Juventud Socialista

Con gran satisfacción seguimos hoy la publicación de la lista de donantes que empezamos el domingo pasado de obras para la formación de la Biblioteca que la Juventud Socialista tiene en proyecto.

Varios son los que han respondido ya a nuestra circular; esperamos lo hagan todos.

He aquí la segunda lista.

Regalo de Julio Navalón: El origen de las Especies (3 tomos), Discurso preliminar de la Enciclopedia, El Príncipe, Contrato Social; de Antonio Serrano: Novelas ejemplares (2 tomos), Relaciones contemporáneas; Soledades, Galerías y otros poemas, El Rey de las Montañas.

## SOCIEDAD DE CAMAREROS

Esta entidad celebrará Asamblea General el próximo miércoles a las 12 de la noche en el salón Escuela de Círculo Obrero, con el fin de cumplir el artículo 52 del Reglamento.

## Teléfono automático

SEGONA ÈPOCA

Tirrin... tirrin...

—¡Recrisinal! ¿Ya estem en la campaneta? Este es dels que dihuen allò del que se levanta tarde ni oye misa ni come carne.

—Tirrin... tirrin... tirrrrin.

—¡Che que astó es cosa grave! En fi anem a vore, no siga cosa que se li derretixca la pasciensa. ¿Qui es?

—Un costurer del Plá.

—¿Y que se oferix?

—Vullc saber si vosté está enterat de lo que pasa en el paséo de davant de la Torre.

—¿Se trata dels costurers?

—De ells precisament.

—Bons companerets. Tots al corrent en el Sindicato.

—No sec si pagarán en el Gremi; pero lo que es findre dinés pa chuar a la Lotería els dumenches, dillunsos y alguns dimats, si que no en falten.

—Yo ya els he vist algunos veгаes; pero yo creía que era per matar el temps, com a que tenen totes les necesitats cubertes... (perque en treballar sis hores tenen el chornal fora), creía que aixó era una distracció pa matar els ESPLIN.

—¡Ca home, allí se achuen els cuartos com si foren testets!

—Pero menos mel que son quatre chicuelangos que encara no han sabut lo que costa fer una organisasió potent.

—Res de chicuelos, allí hay homens drets y fets en prou pel de barba... y dels que se carregaren mes de quatre feixes de boches durant el locut.

—Entonses estem apañats. Entre els rogles de lcteria, els corrillos del calich y els bochiches que abundan en tots els rincons del poble, estem apañats. Mira si han fet poc efecte els fulletes que repartix el capellá del hospital...

—Sap lo que li dic, que tots eixos tan homens, tan cantaors, tan guapos, tan bons costurers, tan llars y tan vells en el ofisi, ya els apañaría yo si fora fabricant. A chavo els tenen que fer.

—Home no sigues aixina, que hay companeros que son bons, que no olvien al Sindicato, que paguen totes les semanas y que si no fora per ells els pobres malalts no tindrien socorro. A estos companeros no es chust condenalos a treballar barat.

—¿Sap lo que li dic? Que se costurer y solament pa que eixos pagaren el pato no sec lo que faria.

—Aixó es queate tort pa que el vehi perga un altre ull. No compañero, lo que hay que fer es esperar la bolerá que ya caurá la pilota.

Tirrin... tin...

MOHAMET

## ¡Gran ocasión!

Se vende una magnífica bicicleta marca «Thomann» completamente nueva.

Razón en la IMPRENTA MODERNA.

**Ideal Room** Servido por elegantes señoritas  
Vinos de marca = Licores de todas clases  
= = = ELCHE = = =

Hojalatería y Calderería  
DEL  
**Hijo de Ginés Pelegrín**  
Barrio San Jerónimo núm. 27

**Francisco Santamaría** Discipulo de Parra  
Se ofrece para la enseñanza de Guitarra: Malagueñas, Jotas, Tangos, Tientos, Soleares, etc., y además varios estudios del gran Tárrega y de otros autores.  
MAYOR ARRABAL, 16

Estómago e intestinos  
CURACION RADICAL CON  
**Gastrovanadina**

DR. COQUILLAT

**ELIXIR**  
(FÓRMULA ÁCIDA)  
Cura la falta de acidez (hipoclorhidria),  
vómitos, diarreas y fermentaciones  
anormales.

Frasco, 4 pesetas

Depósitos: PEREZ MARTIN y COMPAÑIA; MARTIN Y DURAN; FRANCISCO  
CASAS, MADRID.—CASA SEGALA, BARCELONA  
Se vende en todas las farmacias

**POLVO**  
(FÓRMULA ALCALINA)  
Cura el exceso de ácido (hiperclohidria)  
flatulencia, atonía gástrica y ex-  
treñimiento.

Caja pequeña, 2 ptas. Grande, 5'50

**Serafin Sevilla Mora**  
Sport ciclista  
**Bicicletas de alquiler**

Ramón Jaén, 38 (Puente del Rey)

**Dentófilo infalible**  
DEL  
**DR. COQUILLAT**

Este prodigioso polvo, hace reaparecer la baba, combate las indigestiones, diarreas, vómitos, accidentes convulsivos y lombrices.

Facilita la salida de los dientes y muelas, purga con suavidad curando las congestiones cerebrales, cólicos y demás accidentes de la dentición.

CAJA, 1'75 PESETAS

**¡Alto ahí!** GRAN SURTIDO DE CUERDAS PARA GUITARRA,  
LAUD, BANDURRIA Y VIOLIN

Para guitarra: encordado desde 1'50 hasta 5 pesetas.

Especialidad en cuerdas para concierto.

Cuerdas de acero: prima, segunda y tercera. Bordones con alma de acero.

Púas superiores de varias clases.

**NO EQUIVOCARSE: MAYOR ARRABAL, 16**

**FRANCISCO SANTAMARIA**

TIENDA DE COMESTIBLES

Taller de Lavado, Planchado y Quitamanchas  
**Julia Machado Puente Ortices, 18**

En este taller se lava y plancha con todo esmero y pulcritud toda clase de prendas en ropa blanca, cortinones de encajes y estores. Especialidad en el lavado y planchado de trajes de caballero en dril o hilo, en trajes de señora, hilo y piqué. Se plancha a brillo.

Se quitan las manchas por cualquier causa producidas en pañuelos y trajes de crepón, sedas, alpacas, piqué, lanas, etc.

Todo hecho con esmerulidad a precios asombrosamente convencionales.

Limpieza - Esmero - Puntualidad = = No equivocarse: Puente Ortices, 18. - ELCHE

**Repostería Círculo Obrero**

Esmerado servicio de café  
y las más acreditadas mar-  
cas en licores y aperitivos.

VARIEDAD EN  
BOCADILLOS

Visitadla y os convenceréis

**CONSULTORIO**  
dedicado exclusivamente al tratamiento de las enfermedades del  
APARATO DIGESTIVO, PIEL Y SECRETAS

APARATO DIGESTIVO  
**DR. BURGO**  
Clínica en Alicante: Bailén, 17

PIEL Y SECRETAS  
**DR. OCA**  
Clínica en Alicante: Avenida de Gádea, 14

ALICANTE

**BAR CHICUELO**  
= DE =

**Santiago Buigues**

PLAZA DE ABASTOS

En este acreditado Bar se sirve café  
exquisito con gotas o con leche por diez  
céntimos.

Aperitivos y amizados de las más acre-  
ditadas marcas.

Cintas para máquina de escribir  
A 4 ptas. :: De venta en la **IMPRESA MODERNA**

**El Obrero**

Organo del Partido Socialista en Elche y defensor de las Sociedades Obreras

DISPONIBLE